



LEGIÓN DE MARÍA

Boletín número 754 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

VOCACIÓN, COMUNIÓN Y MISIÓN

Ponencia inicial Congreso de Laicos 2020 a cargo del periodista y Director Editorial de la Cadena COPE y del programa 'El Espejo', José Luis Restán.

Comenzó subrayando dos palabras clave y a tener en cuenta durante el proceso que se iniciaba: **sinodalidad** y **discernimiento**.

Y una cosa tenemos que tener clara a la hora de trabajar en nuestra vocación laical en el mundo: **“Los laicos somos protagonistas de la misión salvífica de la Iglesia”**.

Recordó que el objetivo del Congreso es impulsar la conversión pastoral y misionera del laicado. Dos palabras claves para el éxito de la iniciativa laical: **sinodalidad**: «se trata de caminar bajo la guía del Espíritu Santo, es decir, caminar juntos y con toda la Iglesia bajo su luz y guía, requiere la irrupción del Espíritu Santo». Y el **discernimiento** requiere partir de una disposición a escuchar. «Solo quien está dispuesto a escuchar tiene la libertad para renunciar a su propio punto de vista parcial o insuficiente, a sus costumbres y a sus esquemas». Es «una verdadera salida de nosotros mismos hacia el misterio de Dios».

Hoy existe en nuestro país «un laicado vivo y comprometido» en tareas esenciales... Pero ha constatado igualmente «un déficit de presencia pública en terrenos como el trabajo, la cultura o la política». Esta es «una realidad viva con un gran potencial evangelizador, pero hemos de ver cómo acompañar, discernir y estimular para que ese potencial se haga realidad».

Destacó entre las «luces» del laicado hoy día una mayor conciencia de nuestra identidad eclesial, vocación y misión; el reconocimiento de los pecados de algunos miembros de la Iglesia, en lugar de su ocultación; y la asunción de que el servicio a los más pobres es una dimensión esencial de la misión. Entre las principales «dificultades y límites», enumera el peso



relevante que tiene todavía el clericalismo; la pérdida de la centralidad de la Eucaristía y la falta de vivencia adecuada de los sacramentos; el hecho de que las comunidades sean a veces cerradas y poco acogedoras; y una resistencia al cambio derivada de nuestra instalación en viejos esquemas.

Hizo un llamamiento a una “**corresponsabilidad real**” de los laicos dentro de la Iglesia. “Es importante despertar esta conciencia, tanto en los laicos como en los sacerdotes, y también entender adecuadamente el significado y alcance de la corresponsabilidad expresada a través de la participación en las diversas estructuras eclesiales, donde la aportación de los laicos puede ser decisiva por su especial competencia. Se observa que el clericalismo también tiene sus manifestaciones en este sentido, y deben ser paulatinamente corregidas”.

Pero sin la **conversión personal**, cualquier cambio en la organización de las tareas eclesiales sería un puro maquillaje sin incidencia real en la vida de las personas, de las comunidades, en la evangelización de la sociedad.

Es necesario **transformar las comunidades cristianas en un sentido más decididamente misionero**, que deje atrás el modelo de pastoral de mantenimiento basado en la pres-

Pasa a página 2.

MADRID
ALMERÍA
EL GUAJAYRÁN
GRANADA
JAÉN
JEREZ DE LA FRONTERA
LÁZCAZ
MÁLAGA
PALENCIA
SEVILLA
TENERIFE
BADAJOZ
FUENTE DEL MAESTRE
LAS PALMAS
SUR GRAN CANARIA
PONTEVEDRA
LUGO
ORENSE
SANTIAGO DE COMPOSTELA
VIGO
SALAMANCA
AVILA
VALLADOLID
ZAMORA
TOLEDO
CIUDAD REAL
CIENÇA
TALAVERA

Noticias del Senatus

Del 23 de FEBRERO de 2020

Continuamos sin secretario del Senatus, intensifiquemos nuestra oración.

Praesidium N.S. de los Arroyos: Informe nº 2. Soc. activos con promesa 10 incluido el D.E., pretorianos 6. Soc. auxiliares 7 y 4 adjutores. Trabajos: Continúan con la fiesta de puertas abiertas en la parroquia, para dar a conocer la Legión y hacer contactos, en este año ha girado en torno a Frank Duff. Visitan enfermos, catequesis, pesca joven, seguimiento de personas no practicantes en sus casas, etc. Se les felicita por el informe, claro y completo, por su buena espiritualidad y por duplicar y triplicar trabajos. Se les anima a formar grupos de Frank Duff.

Curia Presentación N. S. (La Línea): Informe nº 37. Formada por 6 praesidia más 3 fuera de la La Línea. Soc. activos con promesa 88, 2 en prueba y 35 pretorianos. Soc. auxiliares 124, adjutores 13 Trabajos: Catequesis, Cenáculos, Patricios, Capillas de la Virgen, etc. Los 2 grupos de Ceuta están muy bien, así como el de Benalup. Se les felicita por la magnífica atención que tienen con las hnas. legionarias mayores y enfermas, es una buena Curia, y se les anima a formar algún grupo nuevo así como a trabajar más en difusión a personas algo más jóvenes.

Comitium N. S. del Soledad (Badajoz): Informe nº 37. Formado por las Curiae de: Fuente del Maestro con 3 praesidia + 1 rural, tienen 29 soc. activos, 22

pretorianos, 1105 auxiliares más 6 en prueba y 171 Adjutores. Badajoz con 7 praesidia, tienen 54 socios activos más 3 en prueba, 26 pretorianos, 577 auxiliares, 76 Adjutores. Trabajos: Tiene 6 grupos de catequesis y 5 Betanias, hogares, hospitales, enfermos, contactos y con jóvenes invitándoles a entrar en la Capilla del Convento de las Descalzas, continúan con el trabajo en la cárcel, en el que atraen a personas no católicas con "reuniones bíblicas", etc. En Almendralejo se les está animando a formar un nuevo grupo. Se les felicita por los trabajos, por lo bien que acogen las sugerencias de la corresponsal y por los nuevos proyectos de difusión, se agradece su generosidad económica.

Resumen carta del hno. Noel, nuestro corresponsal: En la fiesta al aire libre se puede invitar a familiares, amigos y personas de la parroquia, así ven que sabemos orar, evangelizar y hacer vida social. Visitar familias con una carta del Párroco, así ven que el párroco y los sacerdotes son pastores de todos, aun de los no católicos. Ahora será posible hacer planes de extensión local y también, proyectos de extensión durante las vacaciones (PPC). Muchos legionarios hacen extensión mediante la correspondencia, bien por carta o utilizando los medios tecnológicos modernos (e-mail, WhatsApp, etc.).

EJERCICIOS ESPIRITUALES EN SEMANA SANTA

Del 8 al 12 de Abril en Colemanar Viejo (Madrid) organizados por la Curia M^a Medianera de todas las Gracias. Precio 220 €. Contacto: hna. Charito 647.094.594.

Viene de página 1.

tación de "servicios religiosos". Una comunidad anquilosada y cerrada no puede afrontar el testimonio y la propuesta atrayente de la fe en este cambio de época.

Francisco dice claramente que la fuente del impulso misionero es una persona que vive de la memoria agradecida de Cristo y que quiere compartir con todos la alegría que procede del Evangelio. Una alegría que depende del encuentro con el Señor presente que responde a la exi-

gencia y el deseo de nuestro corazón. Si hemos encontrado el amor de Cristo que nos devuelve el sentido de nuestra vida, ¿cómo podríamos contener el deseo de comunicarlo a otros? (EG 8).

Ahora corresponde al trabajo de todos nosotros, discernir cuáles son esas transformaciones necesarias para que nuestra Iglesia responda al desafío misionero de esta hora.

LOS TRABAJOS IMPOSIBLES (y II)

Continuamos meditando los acontecimientos que nos narra Frank Duff en su libro *Bautismo de fuego* para conocer y vivir aquel espíritu sobrenatural que nos capacita para los trabajos imposibles.

Frank Duff manifiesta nuevamente la importancia esencial del gozo ante lo que se está viviendo. Con las maletas de las chicas preparadas para ir a los Ejercicios se simboliza la profunda realidad y verdad de lo que acontece: *un gran movimiento* y una inmensa bendición de Dios que la gente repetía con “simpatía, moderación y oración” (p. 33). Al entrar las chicas en la casa, su mirada se encuentra primero con “una gran imagen del Sagrado Corazón, que estaba en el vestíbulo para dar la bienvenida, y ante la cual siempre fue costumbre que cada miembro de la casa se arrodillara al entrar y salir para orar unos momentos” (p. 34). El rostro de Jesús *tan singularmente atractivo, que acoge a las pródigas que van entrando: Venid a Mí* (p. 34). ¿Quién podía imaginar una redada así de peces gordos? Frank Duff exclama admirado: *¡Quién lo hubiera pensado! ¡Qué admirable redada! (...)* *¡Santo Dios! ¡Qué multitud!* (p. 35).

Sin embargo, no faltarían las pruebas y dificultades, sello inconfundible de la obra de Dios. En medio de estos contratiempos, la señal del amor de Dios: el gozo lleno de gratitud de trabajar por el Señor mientras reinaba una gran felicidad (p. 36 y 37).

Multitud de detalles son los que se esmera en narrarnos Frank Duff para hacernos sentir esa felicidad divina: las chicas *presentándose limpias, acicaladas y jóvenes* (p. 38); la habitación que sirvió como *Cuartel General de las legionarias*; núcleo o célula de la futura Santa María; el jardín de las monjas; el sacerdote y joven franciscano P. Felipe que con *su sola mirada era una tónica de alegría. Fue de chica en chica y pronto se hizo amigo de todas (...)*. *Cada minuto nos revelaba que nuestra bendita Madre nos había dado la persona apropiada para la formidable empresa que nos esperaba* (p. 39-40).

¿Acabó el combate espiritual? ¡No! Las chicas prestaban atención a las conferencias y estaban absortas. Y ellas experimentaron la ardua realidad de la lucha interior. Sus

disposiciones eran excelentes (p. 41). ¿Y el día después de los Ejercicios? ¿Cuál era la solución? Escribe Frank Duff: *Nuestra desesperación se reflejaba en las proposiciones que aventurábamos: unas, imposibles; otras, fantásticas* (p. 42). Pero siempre había *una sugerencia que nos hacía dar un paso adelante* (p. 42).

Frank Duff destaca una actitud imprescindible y muy benéfica para mostrar a las chicas que se las amaba de verdad deseando y buscando su bien real y verdadero: la confianza en ellas. Junto a esta confianza en las chicas, el trabajo agotador en servirles que daba un consuelo que llena el alma (p. 43.44). En esta experiencia tan divina y humana, tan cristiana, no faltaron los *críticos y sabihondos (que) dirán que fue para hacer el ganso; pero yo prefiero pensar que simbolizaba las alas de nuestros ángeles custodios que estaban ansiosos* (p. 45). Las chicas, con toda su buena disposición e intención, no dejaron de sufrir *una corriente subterránea de nerviosismo* (p. 47). El gran apoyo en estas situaciones fue el P. Creedon a quien se encargó *el deber particular de discutir con las chicas y disipar sus dudas conforme se levantaban. Advertimos claramente que tuvo una gracia especial* (P. 47).

Caminando día a día *sobre olas inseguras, (...)* *nuestro amado Señor hacía que fueran solidificándose bajo nuestros pies a cada paso que dábamos* (p. 48). *Todos nosotros nos habíamos sentido, paso a paso, como guiados por una casi visible Providencia* (p. 48). Y llegó el día de confesarse para las chicas. ¡Reconciliarse con Dios y con la Iglesia! Todo mostraba el cuidado de Dios Providente mientras llenaba los corazones de todos *de una paz que sobrepaja toda ponderación* (p. 49).

¿Y cuál fue la conclusión de estos admirables Ejercicios? El P. Felipe y Frank Duff, paseando la noche anterior con una conversación en la que resumían todo lo sucedido y vivido, que concluyó con el rezo del *Via Crucis* en la capilla. Para concluir al día siguiente con la Misa en la capilla con todas *aquellas almas regeneradas (...)*. *Puedo decir con toda sinceridad que aquella fue la Misa más admirable a que yo asistí jamás* (p. 50).

MENSAJE DEL PAPA AL CONGRESO NACIONAL DE LAICOS

Es el pueblo convocado por Dios, que camina sintiendo el impulso del Espíritu, que lo renueva y le hace volver a Él...

Y les pido, por favor, que **eviten a toda costa las «tentaciones» del laico dentro de la Iglesia**, que pueden ser: **el clericalismo, que es una plaga y los encierra en la sacristía, como también la competitividad y el carrerismo eclesial, la rigidez y la negatividad...**, que asfixian lo específico de su llamada a la santidad en el mundo actual.

Ponencias del Congreso y más información en: <https://www.pueblodediosensalida.com>

<https://www.pueblodediosensalida.com/descargables/> Si alguien quiere las ponencias del congreso y no puede acceder a internet las puede pedir al Senatus.

El dinero de María

El acta de la primera reunión de la Legión de María celebrada el 7 de septiembre de 1921, manifiesta que: **“La colecta secreta fue de 15”**. Gracias a estas colectas la Legión de María se ha mantenido y extendido por todo el mundo, no hay otra fuente de ingresos para que este “milagro” se haya mantenido a lo largo de estos primeros cien años de vida legionaria.

Para esto, son necesarias dos cosas muy concretas, la primera: **generosidad de los socios**, y la segunda: que los praesidia **aporten todos los meses el superávit a su consejo superior**, es decir la tesorería del praesidium debe quedarse a cero.

Hay grupos y consejos que no aportan este superávit, creen que el dinero es del praesidium, y si hay un fondo para cubrir gastos, ¿qué sentido tiene ser generoso? Hoy pretendemos llamar la atención a todos los legionarios a ser generosos en las aportaciones y recordar a los tesoreros que deben procurar que el dinero de las colectas, recorra el camino establecido en el manual. Cabría preguntarse, la Legión de María, a cien años de su fundación, ¿estaría extendida por todo el mundo sin la colecta secreta y la generosidad de los socios?

A ningún legionario se le exige cantidad concreta, pero a todos se nos anima a ser generosos para mantener y cubrir los gastos que tienen los consejos. La aportación en la colecta debe tener sentido de esfuerzo y de sacrificio personal.

El mayor gasto es el de mantener y extender la Legión de María, trabajar porque María sea conocida y se la ame, por eso podemos decir que **“el dinero es de María”**.

Los tesoreros tenemos el deber de llevar bien las cuentas, que éstas sean transparentes y todos los socios conozcan donde se emplea el dinero.

En el Senatus, como se puede ver en el informe mensual, los gastos casi se igualan los ingresos, por eso el sentido de esta llamada a la generosidad y que se tenga en cuenta en los praesidia para que los hermanos sean conocedores de la necesidad que el Senatus tiene de contar con más dinero para el mantenimiento de la Legión y en especial para visitar los consejos.

El dinero de las aportaciones voluntarias, sólo debe emplearse en aquello que concierne a la Legión de María.

Javier de Frutos
Tesorero

Congreso Nacional de Laicos. Pueblo de Dios en salida

El pasado fin de semana se celebró el Congreso Nacional de Laicos. La Legión de María tuvo una amplia representación, incluso con un testimonio del acompañamiento en situaciones de exclusión social.

Resumir lo tratado es imposible por su amplitud y profundidad. Se trabajó, tras una ponencia inicial en cada itinerario, por grupos. Los diálogos fueron muy enriquecedores y participados.

Empezó el Congreso con la lectura de un mensaje del Papa Francisco y terminó con una ponencia final que recopilaba todo lo tratado en los grupos y la celebración de la Santa Misa.

Las ponencias fueron:

Ponencia inicial “Vocación, comunión y misión”.

Itinerario I: El primer anuncio, La reintroducción del primer anuncio en la pastoral ordinaria de la Iglesia católica. Redescubrimientos y conversiones.

Itinerario II: Acompañamiento. Vivir en modo acompañamiento.

Itinerario III: Procesos formativos. La formación de los laicos para ser Iglesia en salida.

Itinerario 4: Presencia pública. Profetas 3.0. Sanar personas, cuidar vínculos, tender puentes.

Ponencia final: Un pentecostés renovado (este título puede ser el resumen del Congreso que empieza ahora).